

Neuerscheinung

In der Reihe

Handbuch der landwirtschaftlichen
Versuchs- und Untersuchungsmethodik
(Methodenbuch)

herausgegeben vom Verband Deutscher Landwirtschaftlicher Untersuchungsanstalten in Verbindung mit dem Forschungsdienst (Reichsarbeitsgemeinschaften der Landwirtschaftswissenschaft) zusammenfassend bearbeitet von Dr. Rudolf Herrmann, Direktor der Staatlichen Landwirtschaftlichen Versuchsanstalt Augustenberg (Baden)

liegt vor

BAND I

Die Untersuchung
von Böden

Von Dozent Dr. habil. Richard Thun
Direktor des Landw. Untersuchungsamtes Danzig

In Halbleinen 14.— RM

XV und 158 Seiten mit 6 Abbildungen

Aus dem Vorwort:

Der Aufstieg in der Landwirtschaftswissenschaft ist nicht zuletzt den von ihr angewandten Untersuchungsmethoden zu verdanken, bei denen selbst wieder in den letzten Jahren ein erheblicher Fortschritt zu verzeichnen ist. Auf allen Gebieten der Landwirtschaftswissenschaft werden vielfach so unterschiedliche und zum Teil veraltete Verfahren bei den gleichen Untersuchungen benützt, daß die Vereinheitlichung und die Ausmerzung überholter Methoden dringlich und notwendig erscheint. Im vorliegenden Werke wurde davon ausgegangen, nach Möglichkeit nur amtlich überprüfte oder erprobte Verfahren aufzunehmen. Viel Altes wurde dabei ausgeschieden. Das Schrifttum konnte nicht lückenlos aufgezeichnet werden, jedoch wurde Wert darauf gelegt, die maßgebenden Veröffentlichungen zu bringen.

Außer Band I liegen vor:

Band II: Untersuchung von Düngemitteln 12.—RM
Band V: Untersuchung von Saatgut . . . 10.—RM
Band VI: Milchuntersuchung 11.—RM
Band VII: Untersuchung von Pflanzenschutzmitteln 7.50RM

Im Druck befinden sich:

Band III: Untersuchung von Futtermitteln
Band IV: Methoden zur chemisch-biologischen Qualitätsbestimmung von gärtnerischen und landwirtschaftlichen Erzeugnissen

Die Bände werden im „losen Blattsystem“ herausgegeben, um die Möglichkeit zu schaffen, bei Vervollkommnung oder beim Erscheinen besserer Verfahren die einzelnen Teilabschnitte leicht auszuwechseln zu können. So ist die Gewähr gegeben, das Werk immer auf dem neuesten Stand der Wissenschaft zu halten, ohne daß Neuauflagen erscheinen müssen.



Verlag J. Neumann-Neudamm

In Kürze erscheinen:

Die Tuberkulose-Bekämpfung

Grundlagen und Wege

zu einer einheitlichen u. erfolgreichen Durchführung
von

Obermedizinalrat Dr. Rolf Griesbach

Ärztlicher Direktor des städtischen Tuberkulosekrankenhauses und Leiter der Tuberkulosefürsorgestelle Augsburg

Gr.-8°. XVIII, 374 Seiten. Mit 27 Abbildungen. Etwa RM 21.—

Dieses Werk schließt die große Lücke, welche bisher in der Tuberkulosebekämpfung und der Fürsorgearbeit empfunden wurde. Aus der Vielzahl neuer Forschungen auf dem Gebiete neuzeitlicher Tuberkulosebekämpfung und aus der nicht minder großen Zahl von Gesetzen, Erlassen, Bestimmungen und Richtlinien wurden mühsam die zweckmäßigsten Grundlagen herausgearbeitet. Das Buch ist als Standardwerk der Tuberkulosebekämpfung anzusprechen.

Interessenten: Tuberkuloseforscher und -Ärzte, zahlreiche praktische Ärzte, Kliniker, Bakteriologen, Hygieniker, Ärzte des Öffentlichen Gesundheitsdienstes, des Reichsarbeitsdienstes, der Wehrmacht, Vertrauensärzte, Gesundheitsämter, Lungenheilstätten, Tuberkulosefürsorgestellen, Kliniken, Krankenanstalten, Berufsgenossenschaften, Versicherungsträger, Krankenkassen, alle Behörden und Dienststellen, die sich mit der Tuberkulosebekämpfung irgendwie zu befassen haben. Bibliotheken.

Eisen bei Mutter und Kind

von

Dozent Dr. med. habil. H. Albers, Leipzig

(Zwanglose Abhandlungen auf dem Gebiete der Frauenheilkunde, Band 3)

Lex.-8°. 348 S. Mit 53 Abb. RM 25.—, in Ganzl. geb. RM 27.—

In diesem Werk werden Eisenstoffwechselverhältnisse aufgedeckt, die über den Rahmen der Gynäkologie und Geburtshilfe weit hinausgehen. Auf Grund umfassender experimenteller Studien werden absolut neue Erkenntnisse für die Eisentherapie gewonnen. Sie bedeuten gerade in der Beziehung zwischen Mutter und Kind eine neue Epoche in der Eisenbehandlung und in der Eisenversorgung des Kindes.

Interessant ist jeder praktische Arzt sowie jeder Facharzt, ob Internist, Kinderarzt oder Gynäkologe. Darüber hinaus Physiologen und alle Stellen, die sich mit der Förderung einer gesunden Entwicklung der Jugend befassen; ferner alle Kliniken, Gesundheitsämter, Laboratorien, Milchwirtschaftliche Institute und die Nahrungsmittelindustrie, Bibliotheken.

Die Methoden
der organischen Chemie

Vierter Band / Spezieller Teil

Stickstoffhaltige Gruppen

Unter Mitwirkung von Fachgenossen

Herausgegeben von

Professor Dr. J. Houben, Berlin

Dritte, völlig umgearbeitete und erweiterte Auflage

Lex.-8°. XXVI, 1034 Seiten. Mit 12 Abbildungen

RM 111.—, in Ganzleinen geb. RM 114.—

Mit dem länger erwarteten 4. Band liegt jetzt die dritte Auflage des bekannten Handbuches vollständig vor. „Houbens Methoden“ sind das einzige Handbuch der organischen Chemie, das an Hand von umfassenden Schrifttumsangaben und von sehr ausführlichen Arbeitsbeispielen die Methoden der Synthese, der Umwandlung, des Nachweises und der quantitativen Bestimmung organischer Verbindungen so eingehend behandelt, daß in den meisten Fällen ein Zurückgreifen auf das Originalschrifttum unnötig sein wird.

Interessenten: Chemiker, Pharmazeuten, Chemische Laboratorien, die Chem.-pharmazeutische Industrie, die entsprechenden Institute, wissenschaftliche Bibliotheken.

Legen Sie diesen neuen Band allen Beziehern der früher erschienenen Bände 1—3 des Werkes vor, die als sichere Abnehmer in Frage kommen.

Alle bis 31. 12. 1940 erteilten Aufträge bitte ich zu erneuern!



Georg Thieme / Verlag / Leipzig

